

## Solicitud de ayuda para realización de muestreos y adquisición de material de campo

El Observatorio del Estado de Conservación del Lobo (OECL) es una asociación científica dedicada a la realización de trabajo de campo para el conocimiento de la dinámica de población, la evolución de la distribución, y la calidad y extensión del hábitat de la población española de lobo.

Es un trabajo de observación sistemática a largo plazo que se realiza anualmente para monitorizar el estado de conservación y sus tendencias. El esfuerzo de seguimiento es mayor que el que realizan las Administraciones de Medio Ambiente que hacen censos cada 10 ó más años. La mayor intensidad de los muestreos se justifica por el hecho de que la población de lobo no es aceptada por una parte de la sociedad y se encuentra permanentemente en riesgo, y ante una situación en la que aparecen problemas se debe aplicar un seguimiento más intenso para comprender el alcance de los problemas y reaccionar adecuadamente.

El conocimiento preciso de la situación de las especies amenazadas es la mejor herramienta que existe para su conservación ya que ese conocimiento resulta básico para que las administraciones responsables establezcan los criterios de protección y conservación y para que la sociedad sea consciente de las razones que impulsan las medidas que toman las administraciones.

La metodología de seguimiento anual del OECL comprende por un lado la realización de recorridos a pie o en bicicleta a muy baja velocidad por caminos, pistas, senderos y cortafuegos para localizar y registrar los indicios y delimitar el territorio de las manadas, y la colocación de cámaras de fototrampeo para obtener información adicional sobre número de individuos, reproducción, especies que existen en el hábitat del lobo y usos humanos.

El OECL también está realizando una evaluación del nivel de protección que aporta la Directiva de hábitats al lobo en la población situada al sur del río Duero, y un GIS con datos que se obtienen en el trabajo de campo. Este GIS es de interés público y acumula desde 2010 información georeferenciada de territorios de las manadas e individuos, de los indicios (excrementos, huellas, rascaduras, etc) y área de cría, así como número de individuos adultos y subadultos, reproducción, número de juveniles del año, hábitat, usos humanos, alimentación, mortalidad, e imágenes tomadas en los recorridos u obtenidas mediante el fototrampeo, tanto relativas a los lobos como a otras especies.

La información que se obtiene es fundamental para evaluar el estado de conservación de la población de lobo que es un objetivo de la Directiva de hábitats.

Además del trabajo de campo, los miembros del Observatorio del Estado de Conservación del Lobo publican los resultados de su trabajo de investigación en revistas científicas.

Las áreas en las que el Observatorio del Estado de Conservación del Lobo realiza actualmente el trabajo de campo son el Sistema Central, principalmente las provincias de Segovia, Ávila, Madrid y Guadalajara, el Macizo Central de Ourense, la franja costera occidental de Galicia, y el suroeste de Euskadi, y tenemos planes de ampliación de las áreas de seguimiento en la medida que tengamos nuevos miembros.

En el Observatorio del Estado de Conservación del Lobo no tenemos cuotas de afiliación, tampoco recibimos subvenciones, y realizamos el trabajo de campo con nuestros propios recursos personales. Los gastos principales que tenemos son los desplazamientos y la adquisición de GPS y cámaras de fototrampeo. Estas últimas constituyen un gasto importante debido a que sufrimos numerosos robos de cámaras a pesar de que las ocultamos todo lo posible y las retiramos durante el período de caza.

Un GPS de calidad, que es necesario para la georeferenciación de los indicios y de los recorridos, cuesta en torno a los 300-400 euros, mientras que una cámara de fototrampeo de calidad cuesta entre 100 y 200 euros.

Existen miembros del OECL que necesitan renovar el equipo de muestreo y personas interesadas en participar en el seguimiento del lobo que no tienen recursos para adquirir el material.

Mediante este mensaje nos dirigimos a personas, empresas, fundaciones e instituciones que puedan tener interés en realizar una aportación, donación o subvención al Observatorio del Estado de Conservación del Lobo que nos ayude a costear el trabajo de seguimiento. En caso de que pueda/an ayudarnos, por favor envíen un mensaje a la dirección electrónica: [oecl2019@gmail.com](mailto:oecl2019@gmail.com)